

Les forums internationaux

Les discussions tenues durant un sommet s'ajoutent aux travaux effectués dans d'autres tribunes internationales. La présente section souligne deux domaines à l'ordre du jour du Sommet de Denver où le Canada jouera cette année un rôle déterminant.

Le Canada et l'Organisation de coopération économique Asie-Pacifique (APEC) en 1997

À titre de nation du Pacifique, le Canada a participé à la fondation de l'Organisation de coopération économique Asie-Pacifique (APEC) en 1989. L'Organisation, qui est l'un des principaux forums où s'établissent les priorités, est la principale instance intergouvernementale de promotion du commerce et de l'investissement dans la région de l'Asie-Pacifique.

L'APEC compte 18 membres : Australie, Brunéi, Canada, Chili, Chine, États-Unis, Hong Kong, Indonésie, Japon, Malaisie, Mexique, Nouvelle-Zélande, Papouasie-Nouvelle-Guinée, Philippines, République de Corée, Singapour, Taïpeh chinois et Thaïlande, parmi lesquels on trouve les économies les plus dynamiques et la croissance la plus rapide du monde.

Pour souligner la présence du Canada à la tête de l'APEC en 1997, l'année a été déclarée Année canadienne de l'Asie-Pacifique. Le Canada sera l'hôte, partout au pays, de diverses réunions et activités commerciales de haut niveau, visant à sensibiliser les Canadiens à leurs liens culturels, sociaux et économiques avec cette région. Le point culminant sera la rencontre des ministres des Affaires étrangères, des ministres du Commerce international et des dirigeants économiques de l'APEC à Vancouver, en novembre.

Le Canada peut, grâce à sa participation à l'APEC, élargir ses contacts commerciaux et financiers avec les décideurs de la région, dans le but de favoriser la libéralisation du commerce, de poursuivre des objectifs comme la croissance et le développement durables, et de faciliter les relations des petites et moyennes entreprises canadiennes avec la région. Sa participation lui permet également d'examiner les ouvertures dans d'importants domaines comme le perfectionnement des ressources humaines, les télécommunications, l'énergie, l'environnement, les transports et le tourisme. En 1997, l'attention portera surtout sur les infrastructures et la croissance durable vus sous l'angle de partenariats entre les secteur public et privé.

Cinq des 10, et 12 des 25 marchés d'exportation les plus grands du Canada font partie de l'APEC, qui reçoit actuellement la moitié de toutes les exportations canadiennes en dehors des États-Unis. En 1996, en excluant les